

Öffentliche Sitzung

Auszug aus der Niederschrift der 1. Sitzung des Ausschusses für Schule, Sport und Kultur des Rates der Stadt Meckenheim vom 19.11.2020

6	Bericht der Schulen	
---	---------------------	--

Gemeinschaftsgrundschule Merl:

Frau Bientreu berichtet über den Umzug der Schule im Juli 2020 ins sanierte Schulgebäude. Die Einweihung fand im September 2020 in einem kleinen Rahmen statt. Frau Bientreu schildert die aktuell erschwerten Lernbedingungen unter Berücksichtigung der geltenden Corona Vorschriften. Hierzu wurde ein schuleigenes Konzept zur Gestaltung des Präsenzunterrichts mit versetzten Pausenzeiten und Gruppenreinheit entwickelt, das die Schule umgesetzt.

Katholische Grundschule Merl:

198 Schüler/-innen sind aktuell an der Schule angemeldet, davon 6 Schüler/-innen mit besonderem Förderbedarf. Frau Vitt informiert über hohe Anmeldezahlen sowohl in der Schule als auch in der OGS. Zur besseren Regelung der Neuanmeldungen für den Schulbereich wurden seitens der Schule erstmalig für das Schuljahr 2021 Auswahlkriterien ausgearbeitet. Ein neues Distanzlernprogramm (Logineo LMS) wurde eingeführt. Die erste Bearbeitung der Aufgaben wurde mit den Kindern erfolgreich getestet. Schuleigene Konzepte für unterschiedliche Szenarien des Corona Geschehens werden derzeit entwickelt. Das Lehrerkollegium ist derzeit vollständig und der Präsenzunterricht findet regulär statt. Die Reparaturarbeiten in der Küche der Mensa nach dem aufgetretenen Wasserschaden dauern noch an.

Evangelische Grundschule:

Frau Gahl erläutert, dass den aktuellen Anmeldezahlen zufolge zwei neue erste Klassen im Schuljahr 2021/2022 gebildet werden können. Die Schule erarbeitet derzeit gemeinsam mit den Eltern ein eigenes Konzept zum Thema Distanzunterricht.

Katholische Grundschule Meckenheim:

Es besuchen aktuell 431 Schüler/-innen die Schule, davon 90 in Altendorf. Es werden voraussichtlich vier neue erste Klassen im Schuljahr 2021-2022 gebildet werden können. Die OGS Zahlen in der KGS Meckenheim und auch im Standort Altendorf steigen weiterhin an und bringen den Standort Altendorf an seine räumlichen Kapazitätsgrenzen.

Konrad-Adenauer-Gymnasium:

Der Tag der offenen Tür und die Campustage wurden Corona bedingt durch ein aktuelles Informationsblatt der Schule ersetzt und an die Grundschulen und Grundschüler/-innen verteilt. Die schulischen Webseiten von Gymnasium und Realschule wurden entsprechend überarbeitet und durch eine leicht verständliche Seite für Kinder ergänzt. Im Leistungskurs Geschichte wurde die Veranstaltung zum Thema „Das Gedenken an die Reichspogromnacht“ am 09.11.2020 in einem kleineren Rahmen innerhalb der Schule durchgeführt. Es gab einen schulinternen Theaterbesuch. Derzeit befindet sich der Jahrgang 6 im Distanzunterricht. Die vorgeschriebenen Hygienemaßnahmen sind aus der Sicht des KAG ausreichend und werden in der Schule konsequent umgesetzt und eingehalten.

Theodor-Heuss-Realschule:

Derzeit besuchen 530 Schüler/-innen die Schule. THR erwartet für das neue Schuljahr 2021-2022 vier zügige 5-er Klassen. Der Klassenunterricht wurde wieder eingeführt, in dem die Lehrer/-innen zwischen den Unterrichtsräumen wieder wechseln müssen. Versetzte Beginn-Zeiten wurden eingeführt. Div. Veranstaltungen wie z. B. „Plan for the Planet“ mussten aus pandemischen Gründen ausfallen.

Die Berufswelterkundung sowie verschiedene Praktika sind aktuell nur teilweise möglich. Nur ein Teil der Klasse kann ein Praktikum machen, der andere Teil wird zunächst abgelehnt. Mehrere Lernteams von Microsoft 364 wurden gebildet. Alle Schüler/-innen sind angemeldet, die über eine entsprechende technische Ausstattung verfügen. Für die Kinder ohne entsprechende Geräte wurden zusätzliche Computer-Räume eingerichtet, wo die Schüler mit Microsoft 365 die aufgetragenen Aufgaben bearbeiten und diese den Lehrern zurückmelden können.

Geschwister-Scholl-Hauptschule:

Das erfolgreiche Projekt MEGA feiert dieses Jahr sein 10-jähriges Jubiläum. Anfang November haben die Klassen 9 neue MEGA-Verträge unterzeichnet. Durchschnittlich sind 70% der Schüler/-innen aus den letzten zehn Jahren nach Schulabschluss in die Duale-Ausbildung gegangen. Zur Entzerrung der Mittagspause wurden fünf verschiedenen Pausenzeiten eingeführt. Es wurden FFP2-Masken von der Schule für die Lehrkräfte angeschafft.

Meckenheim, den 18.01.2021

Schriftführer/in